

## EDITORIAL DE LA REVISTA DE PSIQUIATRIA DEL URUGUAY \*

LOS CINCUENTA AÑOS DE UNA REVISTA HERMANA:  
LA "REVISTA DE NEURO-PSIQUIATRIA" DEL PERU

Hace muy poco tiempo, apenas 3 años, festejábamos alborozados el cincuentenario de nuestra "Revista de Psiquiatría del Uruguay". Hoy nuevamente elevamos nuestros corazones para unirnos al gozo de los hermanos peruanos cuya "Revista de Neuro-Psiquiatría" cumple su joven medio siglo.

Decíamos, en la oportunidad, de los ingentes esfuerzos que demanda sostener, en nuestra América Latina, la publicación regular de una revista científica, habida cuenta de las dificultades económicas que conlleva su edición y de la exigencia constante que demanda la obtención de material valioso y digno para su publicación. Tarea de visionarios que sólo pueden emprender aquellos que están sostenidos en el esfuerzo por una inmensa vocación de servicio.

Si los hombres son valcrados por sus obras es porque éstas son las que dan la justa medida de sus proporciones. Por eso, al cumplirse los cincuenta años de la "Revista de Neuro-Psiquiatría", que vió la luz por primera vez en el año 1938, este cincuentenario nos remite a la personalidad de quienes le dieron el impulso inicial y continuaron luego conduciéndola por senderos de éxito triunfal. Para quienes no conocieron al Prof. Dr. Honorio Delgado ni conocen al Prof. Dr. J. Oscar Trelles, la obra que representa la emisión regular de esta revista, por ellos inspirada, cuyo aniversario comentamos, es un argumento para justificar su inmensa valía.

Historiando los orígenes de esta publicación señalaremos que la elección efectuada en Santiago de Chile, durante las primeras "Jornadas Neuro-Psiquiátricas Panamericanas", en el año 1937, de la ciudad de Lima para la realización de la después llamada "Segunda Reunión de las Jornadas Neuro-Psiquiátricas Panamericanas" se constituyó en el gran impulsor para que, en setiembre de 1938, surgiera la novel "Sociedad de Neuro-Psiquiatría y Medicina Legal", hoy "Sociedad Peruana de Psiquiatría, Neurología y Neurocirugía" y en ese mismo año, también por iniciativa del Dr. J. O. Trelles y del Prof. Honorio Delgado, hiciera su aparición, en el escenario científico de Latinoamérica, la revista cuyo medio siglo hoy comentamos.

\* N° 312, Año LIII, abril - junio de 1988.

Referirnos a sus inspiradores y propulsores es tarea muy ardua, tan grandes son sus merecimientos. El Profesor J. Oscar Trelles llegaba en esos momentos de Francia, habiendo actuado allí en el Servicio del Prof. Lhermitte, dotado de una admirable y completa formación como neurólogo clínico e investigador en neuropatología. En cuanto al Prof. Dr. Honorio Delgado, ya en plena madurez intelectual, era autor de originales obras, con una rutilante trayectoria y dotado de valores reconocidos en ambientes científicos americanos y europeos. Ambos constituyeron expresión de síntesis feliz para el destino psiquiátrico de Latinoamérica y del Perú.

La actividad y dinamismo del Prof. J. O. Trelles, cuya iniciativa en la creación de la revista fue gallardamente reconocida por el propio Prof. Dr. Honorio Delgado como expresión real de la sucesión de los hechos, y el acerbo científico psiquiátrico, la profunda formación humanística, la distinción, jerarquía y aristocracia espiritual del Prof. Dr. Honorio Delgado constituyeron, en su conjunción, el material noble y fermental para la "Revista de Neuro-Psiquiatría".

A través de su devenir la revista que comentamos se ha adaptado a los cambios operados en la metodología que preside los estudios científicos, ha recogido lo más relevante y significativo de la producción peruana en el área de la Psiquiatría, la Neurología, la Neurocirugía y Ciencias Afines y ha tenido, además, generosa cabida para toda investigación y publicación que por selecta mereciera ser expresada y divulgada.

Indudablemente ha sido y es un motivo que ha contribuido para la emergencia y delimitación de un perfil de identidad psiquiátrica peruana y más allá de las fronteras geográficas, es expresión y vehículo de un material valioso para la definición, también, de la identidad psiquiátrica de América Latina.

Bajo la dirección, aún, de su inspirador y primer impulsor, el Prof. J. Oscar Trelles, la "Revista de Neuro-Psiquiatría" tiene en la actualidad, como director-editor, una personalidad de ribetes excepcionales cual es el Prof. Dr. Javier Mariátegui, garantía segura para el mantenimiento de la jerarquía y dignidad que supo lograr. Los jefes de redacción, Dres. Luis Deza Bringas y Luis Trelles Montero y un selecto cuerpo de redactores constituyen otras tantas seguridades para la continuidad y superación de los merecimientos obtenidos a lo largo de su trayectoria existencial publicitaria.

*Daniel L. Murguía*